

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和4年度第4回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和4年7月28日(木) 午前10時00分から午前11時00分まで
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 令和3年度教育委員会の点検・評価に係る報告書の作成並びに議会への提出及び公表について 議案第2号 令和5年度使用教科用図書の採択について ○報告事項 報告第1号 臨時代理の報告について 報告第2号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、嶋野教育長職務代理者、坂部委員、藤平委員、池田委員、平野教育部長、中山教育総務課長、黒川学校教育課長、財前学校教育課主幹、保坂教育センター所長、宮崎主幹、樋口生涯学習課長、平野公民館長、鶴岡教育総務課庶務係長、刈込教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ <input checked="" type="checkbox"/> 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由) 情報公開条例第23条第1項第3号に該当のため
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>学校も夏休みに入り、一週間がたちました。コロナの第7波といわれる状況が続いていますが、子供たちの大きな事故の報告もなく、元気に過ごしているものと思われま。楽しい充実した夏休みになるといいと思います。</p> <p>先日は、富津中学校を教育委員の皆様へ参観していただきました。各課報告の後に、感想などを頂きたいと思ひます。学校をめぐる課題として、物価高騰による給食費の動向や中学校の週末の部活動の地域指導者への移行などがあります。委員の皆様へ御意見等頂く中で、検討していかなければなりませんのでよろしくお願ひいたします。</p> <p>本日は、議案2件、報告2件です。忌憚のない御意見をお願ひします。本日の議事録署名委員の指名ですが、池田委員にお願ひします。</p>
池田委員	はい。
岡根教育長	<p>最初に、教育長報告を申し上げます。</p> <p>1 ページをお開きください。</p> <p>1 の令和4年度千葉県都市教育長協議会ですが、6月29日に、千葉市のポートプラザちばにて開催され、夏に千葉県教育長に提出する要望事項について協議しました。この要望事項は町村教育長協議会からの要望も含め、市町村教育委員会連絡協議会でまとめて最終案を提出することとなっています。</p> <p>次に2の国民平和大行進出発式ですが、7月14日に開催されました。核兵器廃絶を訴える団体の取り組みの一環ですが、富津市においては市役所を出発地として市内を行進する取り組みです。戦争のない平和な社会を希求することは、様々なイデオロギーを超えて取り組むべき人類の課題だと思ひます。</p> <p>次に3の第7回富津市民花火大会ですが、富津市市制施行50周年の記念イベントとして開催されました。今回はコロナ禍ということで、市内小中学生のみを招いて、マザー牧場を会場に、7月18日に行われました。当日は、児童生徒の約半数の1,159人とその保護者が入場しました。レーザー光線と音楽に合わせて大空に描かれた花火を鑑賞しました。良い思い出になったものと思ひます。実行委員の皆様へ感謝します。</p>

最後に6月議会の報告ですが、教育関係では、議案としては富津市図書館条例の制定や、コロナ禍における2学期の給食費の無償。物価高騰分の食材費への補助などを挙げまして、可決されました。また、例年採択をしている義務教育費国庫負担制度の堅持に関する意見書や国における令和5年度教育予算拡充に関する意見書の請願が採択されました。一般質問では、鋸山日本遺産認定に向けた取り組み状況や第二海堡への取り組み、給食費の物価高騰に対する措置、ヤングケアラーについて、環境教育の推進と学校施設の在り方、中学校の部活動と学校の特色化、部活動の地域移行について、給食費の滞納状況と口座振替の実施状況、青堀小学校改築について、ICT教育とデジタル教科書等についての質問がありました。

以上で教育長報告を終わります。

何か、御質問、御意見がございますか。

無いようですので、各課報告をお願いします。

始めに学校教育課、お願いします。

はい。学校教育課から報告いたします。

4ページを御覧ください。

7月5日に富津中学校にて教育長訪問を行いました。授業参観後の学校経営部会では、学力向上及び若年層教員の指導力向上や働き方改革について協議を行いました。

7月7日に第2回学校保健担当者会議を行いました。鮎沢耳鼻科医の講演の後、定期健康診断の確認や、就学時健康診断における感染症防止対策などについて打ち合わせを行いました。

7月7日に君津教育会館にて、令和4年度第2回教科用図書君津採択地区協議会が行われ、令和5年度に小中学校の特別支援学級で使用する一般図書が選定されました。

7月8日に本年度第1回の教育支援委員会を開催しました。保護者の意向により、児童生徒が特別支援教育に該当するかを判定する会議です。対象者は、小学校2年生3名、3年生2名、4年生1名、6年生8名の合計14名でした。今後、結果を学校、保護者に通知し、適正な就学指導が図られるよう努めてまいります。

7月15日に環小学校で南房総教育事務所長訪問が行われました。授業

黒川課長

では場面に応じてタブレットを活用するなど、真剣に授業に取り組む児童と教師の姿が見られました。学校経営部会では、学力向上及び指導力向上、働き方改革について協議を行いました。

7月20日に市内小中学校全校で、1学期終業式を行いました。全校児童生徒を体育館に入れての実施、校内放送、リモートでの実施等、各学校の感染状況に応じての実施となりました。1学期は、学級閉鎖、学年閉鎖がいくつかありましたが、休校とした学校はなく、修学旅行、校外学習、運動会・体育祭等、各校ともほぼ予定どおりの教育活動が展開されました。

7月21日から8月31日まで42日間、市内全小中学校が夏季休業となります。働き方改革の一環として、本年度は8月12日から16日の5日間を学校閉庁とします。

7月22日には、富津市教職員組合との「教育長と語る会」が開催されました。今年度も新型コロナウイルス感染症対策の関係から、人数を絞り、組合長以下5名が参加し、教育委員会側から教育長、部長、主幹で対応いたしました。制度に関すること、人事に関すること、設備に関することに対して要望がありました。

7月27日、富津市教育委員会、校長会教育懇談会があり、校長会より、自動音声応答機能付き電話の導入、校舎等の老朽化に伴う補修及びメンテナンスの2点について市教育委員会に要望がありました。8月8日に行われる市長要望の会で同様の要望を行っていく予定となっています。

報告は、以上です。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

続いて教育センター、お願いします。

保坂所長

はい。教育センターから報告いたします。

6月28日、中堅層教員研修会を401会議室で開催しました。各校から1名が参加し、千葉県教育庁南房総教育事務所から講師の先生を迎え、「中堅層教員に期待すること～自校の教育課程の充実と学力向上を図るために～」のテーマのもと、学校の核となる中堅層教員として、どう取り組んでいくべきかを考える時間となりました。

7月2日から17日まで、君津支部総合体育大会が、新型コロナウイルス感染対策がなされた中で、富津市・君津市内を会場に行われました。

団体が優勝した学校は、陸上：富津中、ソフトテニス男女：富津中、ソフトボール：富津中、卓球男子：天羽中、柔道男子：富津中でした。いまのところ、全国大会には陸上競技1名、関東大会には陸上競技2名、水泳1名が決定しております。その他の結果につきましては、机上にございます、別紙を御覧ください。

7月6日、千葉県教育庁南房総教育事務所指導室訪問が飯野小学校で行われ、指導主事に授業を参観していただき、その後、教科別分科会や経営懇談会が行われました。

7月19日、第2回小学校英語指導者会議が404会議室で行われ、1学期授業の振り返りと2学期に向けての協議が行われました。

7月20日、第2回自立支援指導員会議が401会議室で行われました。5名の自立支援指導員から、1学期の活動報告がなされ、2学期の活動に向けての協議を行いました。

7月26、27日、教育センター主催の夏季研修講座を実施しました。図画工作・美術には11名、教育相談には34名、算数・数学には15名、GIGA基礎には22名が参加しました。なお、夏季研修講座は8月5日まで引き続き行われます。

教育センターの報告は、以上でございます。

はい。ありがとうございました。

続いて生涯学習課、お願いします。

はい。生涯学習課から報告いたします。

6月24日、502会議室にて、第1回富津市社会教育委員会会議が行われました。主に、令和3年度の事業報告及び令和4年度の事業計画について、審議が行われました。

6月30日、502・503会議室にて、第1回富津市ふれあいスポーツフェスタ2022実行委員会会議が行われました。今年度の実行委員長に渡邊まさ子氏、副委員長に鹿子幸一氏、多田義巨氏、大野泰代氏の3名が選出され、開催日は、10月10日（月）に決定いたしました。

7月3日、君津地区スポーツ推進員主催による、君津地区スポーツ・レクリエーション祭、富津公園歩け歩け大会が行われました。当日は、君津地区4市から、180人が参加者し、富津公園から富津岬を周遊し元気に歩く姿が見られました。

岡根教育長

樋口課長

<p>岡根教育長</p> <p>平野館長</p>	<p>7月21日、502・503会議室にて、第2回富津市ふれあいスポーツフェスタ2022実行委員会会議が行われました。スポーツフェスタで実施する競技種目などについて、協議が行われました。</p> <p>7月24日、総合社会体育館、市民ふれあい公園にて、スポーツ推進委員主催による、F T S 杯争奪スポーツ大会が行われました。当日は、感染症対策のもと、104人が参加し、ソフトバレーボール、インディアカ、グラウンドゴルフの各競技で熱戦が繰り広げられました。</p> <p>生涯学習課の報告は以上です。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて公民館、お願いします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。公民館から報告いたします。</p> <p>6月30日、中央公民館にて富津市民文化祭2022実行委員会を実施いたしました。事務局から市民文化祭の予算、要綱等の説明を行い、その後各部門別に分かれ会議が行われました。</p> <p>報告は、以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>各課報告の中で御質問・御意見はございますか。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。坂部委員。</p> <p>生涯学習課の報告の「ふれあいスポーツフェスタ2022」ですが、競技種目を教えてください。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。競技種目につきましては、基本的には前回は踏襲する予定ですが、実行委員会で決めてまいります。また時間については、コロナ禍ですので、前回までは2時過ぎくらいまで実施しておりましたが、あまり人気のないものは実施せず、人気のあるものを集中的に実施し、時間を短縮して午前中で終了するように考えております。</p>
<p>坂部委員</p> <p>岡根教育長</p>	<p>はい。分かりました。</p> <p>ほかにごございますか。</p>
<p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>無いようですので、教育委員の皆様にも富津中学校訪問の感想を頂ければと思います。質問等につきましては、最後に回答したいと思います。嶋野教育長職務代理者。</p> <p>はい。富津中学校訪問で感じたことが2つあります。1つ目が、めがねの生徒が非常に多くみられました。遺伝性かもしれませんが、本</p>

を読むときやタブレット使用の姿勢が悪いのではないのでしょうか。生活習慣の改善指導をお願いできればと思います。また、視力低下がみられる生徒には早期に眼科医に相談するよう促していただきたいと思っています。2つ目は、タブレットを活用した授業が思ったより少なかったような気がします。教科や学習内容によっては、タブレットの必要性がないのでは。教員自身がタブレットを活用する授業に不慣れなんでしょうか。その中で、3年1組の英語の授業では、タブレットを多く活用していました。1人の生徒の様子を見ていたら、複数の単語が順不同にあり、それを並び替えて文章を作成する内容でした。その生徒は、選択肢を選ぶのを適当に当たるまでやって、考えず押し、正解がでたら次へ進んでいました。タブレットは、適当に答えて正解すれば理解したと認識する。適当にやって正解すると知識が定着しないまま次へ進んでしまう。生徒は分かったつもりになり、学力が伸びないのではないのでしょうか。タブレットは記述式の問題が少ないので、私たちが以前学んできたように、何度も何度も書いて覚える、紙の上の学習が良いのではと私は思います。ICT教育がさらに進むと思いますが、タブレットありきの授業ではなく、アナログ的な学習も併用して学力を高める授業に取り組んでいく必要があるのではないのでしょうか。そこで1つ質問があります。各教科でどのような授業を進めるのか、タブレットを効果的に活用した学習活動にするのか、ICT学習のガイドラインはありますか。富津市でのICT教育の現状を教えてください。

岡根教育長
藤平委員

はい。藤平委員。

はい。掃除が行き届いたきれいな環境のなかで、落ち着いていたと思いますが、気になったことがあります。各教室の空席を数えたら多いところでは7名、平均して1クラス3名くらい空席だったような気がします。保健室前の本日の欠席者数は33名、小さな学校ですとクラス全員がいない状況です。長欠不登校の問題は、一長一短ではいけない大きな問題です。何が大切かという、不登校の生徒と学校とのつながりを絶やさないことが一番大事です。どのようなつながりをもって、日々の学校運営をされているのか関心があります。また、授業形態が一斉型の授業だったので、部分的にしかわかりませんでした。こ

の後、生徒の主体的に動く活動があったのかもしれませんが、一斉型の授業が多かったので、とても落ち着いて取り組んでいました。一人一人を見ると理解している生徒、理解していないが静かにしている生徒、助け合っている生徒もいましたが学力差大きいのではないのでしょうか。小学校の低学年では個別支援の先生がついて基礎的な部分の引き上げが可能ですが、中学校では個々の能力差が大きいのでどうしても引き上げられない生徒が出てきてしまいます。その辺の対応も学力向上の課題ではないのでしょうか。それには、「学習のルール」、返事をする、挙手をする、発表するなど座学でも体育の授業でも、基本的な部分と主体的な部分に活動する力をつけていくことがとても大事だと思います。

岡根教育長
池田委員

はい。池田委員。

はい。生徒数が多い学校ですがとても落ち着いた態度で授業に臨んでいたと思います。嶋野教育長職務代理者からも指摘がありましたが、タブレットの活用には、教員も試行錯誤の段階で、生徒も個人差があると思います。格差をなくす必要があると思います。夏休み中のG I G A研修を通じてスキルを磨き、タブレット活用することにステップアップしていただきたい。また、生徒の情報活用能力、想像力を高めるために、歩みを進めていただきたい。

自転車置場の台数が多いので、自転車通学の生徒が多いのではないのでしょうか。今月から自転車保険への加入が義務化されました。未成年者の加入は保護者の責任ですが、学校によってはP T Aの団体で加入したりしていますが、富津市での中学校はどうなっています。加入の義務化を知らない保護者もいると思いますので、情報提供をお願いできればと思います。

岡根教育長
坂部委員

はい。坂部委員。

はい。短時間でしたが、私も高学年になるほど落ち着いていたと思います。授業は、生徒を引き付ける授業、淡々と進める授業がありました。1つ気になったことがあります。校舎内と校庭は綺麗でしたが、民地との境でしょうか、校門、プール周辺など草が伸びているので、所有者と話し合いをして草刈等整備した方が、子供たちにも良い影響を与えるのではないのでしょうか。

<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>各委員から質問がありましたので、回答をお願いします。</p> <p>まず、ICT学習のガイドラインについてお願いします。</p>
<p>保坂所長</p>	<p>はい。各教科のガイドラインはありませんが、使用方法については、周知しています。現状は、令和2年3月にタブレットが導入されて約1年半がたちました。昨年度は、1年目ですので、授業でとにかく活用する。今年度は、2年目ですので中身の充実を図ることを進めていますが、学校間、教科での格差がある状況です。センターでは、学校で核になる先生に、校内で発信していただけるようお願いしています。嶋野教育長職務代理者のおっしゃったように紙の学習は大事ですので、タブレットを学習のツールとして効果的に活用していきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。嶋野教育長職務代理者の意見で、内容を理解せずにタブレットを活用していると意味があるのかということ、素晴らしい着眼点だと思います。</p> <p>次に、藤平委員の「学習のルール」について、一斉授業や個別指導についてお願いします。</p>
<p>保坂所長</p>	<p>はい。学習上のルールは各学校のなかで決められています。以前は、中学校区で小学校も中学校も共通して実施しようということで、掲示物を出しながら指導していたところもありました。基本的なことなので、各学校に働きかけて参りたいと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>基本的に小中一貫で考えると、動作的なものは共通理解できるが、一斉指導、主体的に取り組むとなると、教員の指導力の差があるので一概には決められません。各学校での研修内容の1つだと思います。中学校になると教科ごとで、ポイントを押さえたルール作りが必要になってくると思いますので、各学校に働きかけていく必要があると思います。検討させていただきたいと思います。</p> <p>自転車保険の加入の義務化の状況把握、どのような対応していますか。</p>
<p>黒川課長</p>	<p>はい。義務化については県から通知が来ていますので、各学校に通知しています。年度当初に自転車通学の生徒については、通知していますが、あくまでも各家庭での対応としています。保険に加入しているかは把握していませんので、今後、確認していきたいと思います。</p>

岡根教育長	通学だけの問題ではなくて、小学生が自転車に乗る場合も加入が必要になるのですよね。
池田委員	はい。そうです。
岡根教育長	加害事故の賠償が多額となる場合もあるので、自転車通学者だけに便宜を図るのではなく、全体的に周知徹底が必要ではないかと思えます。
	隣地含めて、草刈が伸びていることについてお願いします。
財前主幹	はい。昨年度、富津中におりましたが、プール周辺は所有者が草刈をしてくれます。コロナ禍の前は、1学期、2学期に保護者、生徒が草刈作業をしていました。あとは職員で対応していますが、今年度は、間に合わなかったと思います。
岡根教育長	小規模校は保護者が減って、PTA作業が追いつかない状況ですので、機械を整備するか、年に何回か業者を頼んで整備してもらう時代になってきたのか、課題になってくると思います。
	最後に、長欠不登校の生徒の対応についてお願いします。
財前主幹	はい。コロナ禍で増えました。保健室に時間差で登校する生徒がいますので、学級担任が対応いたします。さわやか教室に通っている生徒もたくさんいます。
藤平委員	さわやか教室は中央公民館ですよね。自転車で行くのですか。
財前主幹	はい。基本的には、保護者の責任において送迎していますが、自転車や電車で通っています。
藤平委員	学割になるのですか。
財前主幹	保護者の責任において送迎となっておりますので、学割の対象ではありません。
藤平委員	保護者の送迎も難しいのかなと思いました。
岡根教育長	ほかにございますか。
	無いようですので、次に付議議案に入ります。
	議案第1号令和3年度教育委員会の点検・評価に係る報告書の作成並びに議会への提出及び公表について、説明をお願いします。
中山課長	はい。議案第1号について、御説明いたします。
	5ページをお開き下さい。
	提案理由でござりますが、地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第26条の規定により、令和3年度教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況について、点検及び評価を行い、教育に関し学識経験を有する外部評価者による意見を付して、別添のとおりその結果に関する報告書を作成したので、市議会へ提出するとともに公表することについて、富津市教育委員会行政組織規則第5条第8号の規定により、議決を求めるものであります。

点検・評価の内容につきましては、6月23日の教育委員会協議会で説明させていただいておりますので、本日は外部評価者のお二人から頂いた評価の概要を御報告させていただきます。

資料1「教育委員会の点検・評価」(案)の11ページをお開き下さい。

ここでは、3ページから10ページまでの、学校教育の充実についての評価になります。

先ず、外部評価者1の意見は、トイレ改修が完了し、よりよい学校環境につながったと思う。学校施設の老朽化に対しては再配置計画を加味した整備が求められるので、教育委員会と首長部局との間で横断的な検討体制を構築し、学校施設の適正規模・適正配置や複合化・共用化、管理運営・維持管理の見直し等の検討などを行ってほしい。青堀小学校の改築を手始めに次年度以降にも継続的に取り組めるようお願いしたい。

学校給食費の徴収管理が学校から教育委員会へ移行され、教職員の負担軽減につながると期待している。また、共同調理場建設事業も進んでおり、今後は、児童生徒の食物アレルギーについても対応できるよう配慮をお願いしたい。

特別な支援を必要とする児童・生徒は増加傾向にあり、特別支援学級、通常学級の中で、困り感のある子どもたちのためにも、指導員数の目標値達成及び増員についてお願いしたい。

I C T教育に係る教育機器の整備、それに伴う授業改善を進められていることは、子供たちにとって非常に有意義であると思う。今後も、「知識及び技能」、「思考力、判断力、表現力など」、「学びに向かう力、人間性など」の3つの柱を中心とした教育が推進できるよう教育委員会としてのマネジメントをお願いしたい。

また、コロナ禍で集団活動の場面が希薄にならないよう学校経営や学

級経営の工夫が求められるのではないか。

今後も、教育委員会として研修の充実と優秀な人材確保を進め、今以上に積極的に施策の実現に向けた努力をお願いしたい。とされ、評価は「B」でした。

次に、外部評価者2の意見は、新たな教育施策の初年度となった令和3年度は、引き続き感染症対策の中で様々な苦心をされて取り組まれたことと推察する。

学校教育の充実としても多くの施策指標を示し目標達成に向けて取り組みが進められ、「きめ細かな指導のために配置する指導員等の人数」においては、指導補助教員、読書支援員、ICT支援員など既に目標値に到達する項目も見られていることは高く評価できる。

しかしながら、「健康教育の推進」においては、肥満傾向の生徒の割合、歯垢が付着している児童生徒の割合に課題が見受けら、改善策を考えられているので、目標に近づくよう次年度以降の取り組みに期待する。

学校施設、学校給食共同調理場の整備等については、市の財政状況も考慮される中で、適切に進められているように見受けられる。児童生徒の皆さんが安心して学校生活を送れるよう、引き続き、迅速な対応を図っていただきたいと思う。

ICTを活用した学習環境については、ハード面の環境が整ったが、これを活用する教員の皆さんがどれだけ上手に活用していくかが課題と思われる。取り組みの方向性に示されているが、適切に運用ができるよう、教育センターの支援に期待する。

重点を置いている「読むこと・書くこと」については、目標達成に向けた工夫に期待する。とされ、評価は「B」でした。

次に、24ページをお開き下さい。

ここでは、13ページから23ページまでの、生涯学習の充実についての評価になります。

外部評価者1の意見は、生涯学習バスが2台体制となり、その利用も増加していることから市民及び学校のニーズが高いことがうかがえる。市制50周年記念事業として大変素晴らしい取り組みだったと思う。

令和5年度の市立図書館の開館に向けた事業が進められていること

は、大いに期待されるどころ。図書館サービスを向上するためには、各施設間のネットワークの構築も必要になってくると思うので、今後の事業計画の中で検討していただきたい。

文化財保護事業では、数多くの文化財が観光資源としても期待されることから、史跡指定の取り組みや説明板の設置など今後も継続的に取り組んでいただきたい。富津市にある多くの文化遺産を周知すること、情報を記録化・累積化すること、伝統芸能の保存継承は未来の富津市の子どもたちに向けた重要な取組であると思う。

「放課後ルーム」や「学習サポート会」などの運営を1歩進めて地域コミュニティスクールの推進に舵をきったことは評価できるが、地域と学校の間を取り持つコーディネーターに学校職員が選ばれると業務が集中し、疲弊させ、結局連絡だけになってしまうのが危惧され、学校が地域住民の活動の場所や居場所としての役割を果たせなくなってしまっているのではないかと懸念されている。教育委員会として予算の確保や人材の確保、マネジメントをよろしくお願いしたい。今後の地域学校協働活動のあり方に期待する。

各公民館での講座や教室については、昨年度に引き続き各事業が、新型コロナウイルス感染防止、ワクチン接種会場としての使用により中止または縮小されたことは、やむをえないことであると思う。今後、少子高齢化や「新しい生活様式」の中で、市民のニーズをどのように捉えて魅力ある学習活動を提供できるか、また、開設にむけた条件整備等今後も引き続き検討していただきたい。とされ、評価は「B」でした。

次に、外部評価者2の意見は、生涯学習の充実については、公民館等の各種講座やスポーツ・レクリエーションの振興において、感染症対策の関係から取り組みの難しさがあったことと推察されるが、各関係者等と感染防止策について協議、工夫をされて実施できた行事もあり、引き続き、様々な工夫をされ、市民の皆さんの学習・運動機会の確保に努めていただきたい。

令和3年度の市制施行50周年を記念事業に、市民の皆さんが生涯学習機会を増やせるよう生涯学習バスを1台追加し、より活用しやすい環境が整ったことは大変すばらしいと思う。

また、令和3年7月、鋸山が日本遺産の候補地域に認定をされたこと

は、大変喜ばしい。鋸南町と共同して様々な取り組みが進められているが、日本遺産の認定、さらには県指定名勝の拡大、国名勝への格上げが実現するよう取り組みに期待する。

市民ニーズが高かった図書館の整備が進められることになった。期待の高かった施設であるがゆえに様々な意見が寄せられることと思うが、市全体としては公共施設再配置推進計画を策定するなど、将来に向けた公共施設の方向性も示しているので、多くの市民に親しんでいただける施設となるように進めていただくことを望む。

前年度、緊急事態宣言下のため実施できなかった成人式事業が実施されたことは大変良かったと思う。「二十歳の集い」となる令和5年の行事も良い行事となるよう期待する。とされ、評価は「B」でした。

以上が外部評価書の意見及び評価です。

本日、承認を頂ければ、9月富津市議会定例会の初日に、議員へ報告書を配付する予定です。

また、公表については、市ホームページにおいて掲載を予定していません。

以上でございます。

御審議の程、よろしくお願い申し上げます。

ありがとうございました。

議案第1号について、御質問・御意見等はございますか。

無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いいたします。

挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。

次の議案第2号令和5年度使用教科用図書の採択についてですが、この議案は富津市教育委員会会議規則第13条第1項第5号、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に関する案件ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。

非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。

挙手全員ですので、議案第2号の審議は非公開で行うことに決まりました。

なお、この議案は、教育委員会全体に関わるものですので、退席すべ

岡根教育長

財前主幹	<p>き職員の指定はありません。</p> <p>それでは、説明をお願いします。</p>
岡根教育長	<p>【説明】</p> <p>ありがとうございました。</p>
岡根教育長	<p>議案第2号について承認される方は、挙手をお願いします。</p> <p>挙手全員ですので、議案第2号は、承認されました。</p>
中山課長	<p>ここで非公開を解きます。</p> <p>次に、報告事項に入ります。</p> <p>報告第1号臨時代理の報告について、説明をお願いします。</p>
中山課長	<p>はい。それでは、報告第1号について、御説明いたします。</p> <p>12ページをお開き下さい。</p>
岡根教育長	<p>富津市教育委員会行政組織規則第6条第1項の規定により、会議を招集する暇がないと認め、記載のとおり臨時代理し処理しましたので、同条第3項の規定により報告するものです。</p>
中山課長	<p>内容については、富津市立図書館条例施行規則の制定についてであります。</p>
岡根教育長	<p>これは、第2回会議において御承認いただいた「富津市立図書館条例」が、6月28日市議会定例会での可決・公布されたことを受け、準備行為に必要なため本規則も同日公布するにあたり、会議を招集する暇がないため、6月28日付けで教育長が臨時代理し処理いたしました。</p>
中山課長	<p>14ページからの施行規則の内容については、6月23日の第2回教育委員会協議会において御説明いたしましたので、省略させていただきます。</p>
岡根教育長	<p>以上で報告第1号についての説明を終わります。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p>
中山課長	<p>報告第1号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次に報告第2号専決事項の報告について（後援申請）、説明をお願いします。</p>
中山課長	<p>はい。報告第2号専決事項の報告について（後援申請）について、御説明いたします。</p> <p>19ページを御覧ください。</p>
中山課長	<p>後援申請がありましたので、富津市教育委員会行政組織規則第9条</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>第1項の規定により、20ページ記載のとおり7件をそれぞれ承認しましたので、同条第2項の規定により報告するものです。</p> <p>個別の内容についての説明は割愛させていただきますので、御了承ください。</p> <p>以上でございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第2号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>はい。学校教育課長。</p>
<p>黒川課長</p>	<p>はい。別紙、資料2の1ページを御覧ください。</p> <p>新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金活用につきまして、以下2点、6月の富津市議会定例会において令和4年度富津市一般会計補正予算（第4号）として提出し、可決されました。</p> <p>1点目、小中学校給食材料費高騰対策事業につきましては、物価上昇に伴い食材料費が高騰する中で、保護者の負担を増やすことなく、質・量を維持した学校給食を提供するため給食材料費(10%相当)を増額補正いたします。</p> <p>2点目、小中学校給食費無償化事業につきましては、小中学校に在籍し、給食を喫食している児童・生徒に対して、2学期分（9月～12月）の給食費を無償化いたします。なお、アレルギーや長期欠席している児童・生徒、富津市在住で市外の小中学校等に通学する児童・生徒についても無償化相当額の給付金を支給いたします。</p> <p>資料2の裏面は、令和4年9月から12月、2学期分の学校給食費無償化につきまして、7月14日付けで保護者宛に配布いたしましたお知らせの文書となります。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>御質問はございますか。</p> <p>はい。嶋野教育長職務代理者。</p>
<p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>はい。無償化は全国でも広がっていると思います。千葉県でも第3子以降を対象に給食費の無償化を実施している市がありますが、保護者から2学期以降の無償化を望むのではないのでしょうか。今後も無償化を継</p>

	続するのでしょうか。
岡根教育長	はい。お願いします。
黒川課長	はい。千葉県として第3子以降の無償化を準備しているところですが、市としても県の施策をうけて対応するか調査を進めて検討はしていますが、現時点では未定です。
嶋野教育長職務代理者	はい。分かりました。
岡根教育長	ほかにございますか。
藤平委員	はい。藤平委員。
藤平委員	はい。給食費の無償化について保護者には通知がっていますが、子育て支援についてですので、市民全体にピーアールしていますか。
岡根教育長	はい。平野部長。
平野部長	はい。補正ですので議会对応になります。ホームページにも公開しています。また、議会だよりにも掲載しています。
藤平委員	はい。分かりました。
岡根教育長	委員の皆様から何かございますか。
中山課長	無いようですので、教育総務課、お願いします。
中山課長	はい。それでは、次回の教育委員会会議の日程でございますが、8月18日、木曜日、10時から401会議室において開催を予定しておりますので、よろしく申し上げます。
岡根教育長	はい。ありがとうございました。
	以上で教育委員会定例会は、終了させていただきます。